

PENILAIAN PERSEDIAAN DALAM SISTEM PENCATATAN PERPETUAL DAN PERIODIK

Henny, SE, MSi, Ak, CA, BKP (NIDN/NIK: 0318097902 / 10103033)

BAB I Pendahuluan

Yayasan Kasih Mandiri Bersinar merupakan sebuah yayasan yang menampung dan membiayai sekolah anak-anak yatim piatu. Oleh karena itu diperlukan pendampingan belajar untuk meningkatkan prestasi mereka dibidang pendidikan terutama untuk mata pelajaran akuntansi yang rata-rata merupakan siswa SMA. Hal ini dikarenakan mata pelajaran akuntansi adalah mata pelajaran yang sulit dipahami oleh para siswa SMA tersebut. Sehingga tujuan dari Pengabdian Kepada Masyarakat ini adalah memberikan pelatihan penilaian persediaan dalam sistem pencatatan perpetual dan periodik.

Persediaan merupakan aset yang dimiliki untuk dijual dalam kegiatan usaha normal perusahaan dagang maupun dalam perusahaan manufaktur yang membutuhkan proses produksi (Agoes & Trisnawati, 2013:53). Sistem pencatatan *perpetual* (Yuniarwati, dkk., 2017:144) menyatakan bahwa setiap kali terjadi penjualan maupun pembelian akan mempengaruhi akun *inventory*, sehingga nilai *inventory* yang tersisa dapat selalu diketahui. Meskipun demikian perhitungan kuantitas fisik *inventory* pada akhir periode tetap dibutuhkan untuk: 1) mengecek keakuratan pencatatan *inventory* dan; 2) menentukan *inventory* yang rusak maupun yang hilang. Pada sistem pencatatan *periodic*, perhitungan kuantitas fisik *inventory* pada akhir periode dibutuhkan untuk: 1) menentukan *inventory* yang masih ada pada akhir periode dan; (2) menentukan *cost of goods sold* (harga pokok penjualan) selama periode tersebut. Penentuan kuantitas *inventory* meliputi dua tahap yakni: 1) menghitung kuantitas fisik *inventory* dan; 2) menentukan kepemilikan barang.

Dewi, Dermawan, & Susanti (2017:132) menyatakan dalam rangka menghitung harga pokok penjualan dan biaya persediaan akhir, perusahaan harus membebankan biaya per unit pada item yang bersangkutan. Biaya per unit akan diterapkan ke

persediaan akhir dengan menggunakan metode penilaian persediaan: 1) identifikasi khusus; 2) asumsi aliran biaya berdasarkan FIFO dan *Average*.

BAB II Metode Pelaksanaan

Metode yang digunakan dalam Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) ini adalah metode pelatihan dengan materi penilaian persediaan dalam sistem pencatatan perpetual dan periodik, serta praktek dalam memahami materi tersebut untuk siswa SMA Yayasan Kasih Mandiri Bersinar. Tahapan metode pelatihan dalam pelaksanaan PKM tersebut terdiri dari: 1) pelatihan penilaian persediaan dalam sistem pencatatan perpetual dan periodik; 2) latihan soal; 3) evaluasi latihan soal dan jawaban.

BAB III Hasil PKM

Pelatihan penilaian persediaan ini dikhususkan untuk siswa SMA Yayasan Kasih Mandiri Bersinar. Siswa SMA di Yayasan Kasih Mandiri Bersinar yang ikut serta dalam pelatihan secara keseluruhan terdiri dari 11 orang. Kegiatan PKM berlangsung mulai dari pukul 10.00 – 12.00 WIB dengan dimulai dari pemberian modul, penjelasan materi pelatihan penilaian persediaan dalam sistem pencatatan perpetual dan periodik, latihan soal, serta evaluasi latihan soal dan jawaban. Berikut foto selama kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat pada hari Minggu, 2 Februari 2020:



Gambar 3.1 Foto Pelatihan Penilaian Persediaan

BAB IV Kesimpulan dan Saran

Kegiatan PKM berjalan dengan lancar dan para peserta sangat bersemangat serta termotivasi dengan pelatihan yang diberikan, sehingga membantu mereka dalam menghadapi ujian akuntansi terkait penilaian persediaan dalam sistem pencatatan perpetual dan periodik. Saran dari kegiatan PKM ini adalah adanya kelanjutan pelatihan di bidang akuntansi, karena bidang akuntansi adalah bidang yang sulit dipahami oleh para siswa SMA.

BAB V Daftar Pustaka

- Agoes, S. dan Trisnawati, E. (2013). *Akuntansi Perpajakan*. Edisi Ketiga. Jakarta: Penerbit Salemba Empat.
- Dewi, S. P., Dermawan, E. S., dan Susanti, M. (2017). *Pengantar Akuntansi Sekilas Pandang Perbandingan dengan SAK yang mengadopsi IFRS, SAK ETAP, dan SAK EMKM*. Bogor: In Media.
- Yuniarwati, Santioso, L., Ekadjaja, A., dan Rasyid, R. (2017). *Pengantar Akuntansi 1 Belajar Mudah Akuntansi*. Tangerang: PT Pustaka Mandiri.